
   
 

  

 

São Paulo, 25 de agosto de 2022 

2ª REUNIÃO DO CADES PARELHEIROS 22-24 

Relator: Aline Bruno de Alencar 

Presentes: José Braz da Silva 

Paulo Fernando do Carmo 

Lucas Ribeiro 

Salvador Pires 

Francisca Antonia Costa  

Cileia Biaggioli 

Pauta: Ressaltar a importância do CADES na região assim como apresentar as 

intermediações que o mesmo efetua entre a comunidade e o poder público como 

um todo, continuidade em como sanar as problematizações apresentadas Lagoa 

Tropical, localizada no Jardim Santa Fé – Visconde de Monte Alegre.  

 

MEMÓRIA 

Na reunião que se inicia, os representantes do poder público informam que será 

efetuada uma ação em conjunto a fiscalização da Subprefeitura local para 

averiguar as questões da Lagoa Tropical. 

É observado o grande índice de loteamento e construção em áreas irregulares 

dessa maneira o índice de degradação das áreas nativas é alarmante, assim é 

ressaltado a importância da divulgação de informações sobre tais ações com 

isso sugere-se a implantação de placas e banner de acordo com a Lei nº 

14.223/06, do Município de São Paulo para informar a população sobre como 

obter por meios legais um imóvel e ou uma área na região.  

Com isso nos é informado que as ATAS de 2018/2019 consta um projeto que 

problematiza a expansão habitacional e apresenta eixos para auxiliar, prevenir e 

até sanar essa questão e que outros conselhos eram convidados a fazerem parte 

tal como Operação Integrada de Defesa das Águas – OIDA, dessa maneira esse 



   
 

  

 

colegiado decidiu convidar a organização OIDA para as próximas reuniões 

sempre que houver disponibilidade do mesmo. 

É sugerido que o projeto de conscientização seja ampliado para inibir não 

apenas a compra e venda de propriedades irregulares, mas que auxiliem os 

munícipes a buscarem conhecimento das procedências do imóvel não apenas 

na Subprefeitura local, mas nas redes de comunicação e até com os 

representantes da comunidade, dessa forma será articulado palestras, rodas de 

conversa, apresentação teatral e até o aproveitamento de eventos culturais para 

ressaltar a importância do meio ambiente e o crescimento sustentável da 

comunidade local pautando a importância da implantação das ODS no território. 

Pretende-se utilizar os espaços das escolas Municipais e Estaduais, assim como 

ampliar para as escolas particulares e centros de convivência, o agente do 

governo irá intermediar essa solicitação. 

Três munícipes da região de Parelheiros se fizeram presente e apresentaram 

novas propostas de conscientização sobre preservação de área nativa, como 

divulgação de pequenos vídeos, panfletagem e ampliar a divulgação do CADES 

dentro das comunidades, pois é um conselho que visa auxiliar a população sobre 

a prevenção, recuperação e proteção ao meio ambiente. 

Nos é informado sobre a virada sustentável que ocorrerá em setembro, utilizando 

o espaço do CEU de Parelheiros e o Parque Nascentes do Ribeirão Colônia  para 

a realização de atividades culturais, será uma maneira do CADES apresentar o 

conselho para a comunidade tal como suas funções e parcerias com os 

munícipes e o órgão público de forma lúdica e interativa. 

Sendo questionados de como efetuar uma denúncia e o que acontece com a 

mesma, tal como a utilização de drones, ressaltando que o CADES é um 

colegiado que repassa informações de prevenção, conservação, proteção ao 

meio ambiente, dessa maneira quem pode esclarecer o passo a passo são 

apenas os agentes do poder púbico, ou seja pelo policiamento ambiental sendo 

ele efetuado pela GCM e a PM.  

 



   
 

  

 

A próxima reunião acontece na quinta-feira, dia 29 de setembro de 2022, vide 

site da Subprefeitura de Parelheiros.  


